



Presse Nationale

> Politique



Diplomatie : L'ambassadeur de l'Allemagne a fait ses adieux à Ouattara

L'ambassadeur d'Allemagne en Côte d'Ivoire, Michael Grau, en fin de mission en Côte d'Ivoire, a fait ses adieux au Président de la République, Alassane Ouattara, le mardi 16 juin 2020 à Abidjan, lors d'un entretien. Le diplomate allemand a profité de l'occasion pour réaffirmer la détermination de son pays à œuvrer au renforcement de la coopération avec la Côte d'Ivoire. Il a évoqué les efforts supplémentaires faits par l'Allemagne en faveur de l'Afrique dans le cadre du programme "Compact With Africa", une initiative visant à encourager les échanges commerciaux et à inciter les entreprises allemandes à investir sur le continent africain. Il a, en outre, félicité le Président Ouattara pour la bonne gestion de la crise sanitaire liée à la pandémie de coronavirus. C'est le 13 octobre 2017 que le diplomate allemand avait présenté ses lettres de créances au Président Alassane Ouattara.



A Paris depuis plus d'un mois : Les dernières nouvelles d'Amadou Gon Coulibaly

Plus d'un mois après le début de sa convalescence en France, le Premier ministre ivoirien pourrait finalement regagner Abidjan à la fin du mois de juin. Arrivé le 2 mai dans la capitale française, le Premier ministre a d'abord été hospitalisé à la Pitié-Salpêtrière, où il a subi un examen de coronarographie et s'est fait poser un stent. Il a ensuite entamé une rééducation cardio-vasculaire dans un établissement spécialisé puis à son domicile parisien. Après avoir subi une nouvelle série d'examens, il poursuit désormais sa rééducation, multipliant notamment les exercices physiques afin de retrouver l'intégralité de ses capacités avant de regagner Abidjan.



Attaques terroristes au Mali, au Burkina Faso, au Nigeria et en Côte d'Ivoire : L'Union africaine exprime son indignation

Le président de la Commission l'Union africaine, Moussa Faki Mahamat, a exprimé, le 16 juin 2020 à Addis Abeba, son indignation et sa préoccupation suite aux multiples attaques terroristes dont ont été victimes ces dernières semaines le Nigeria, le Burkina Faso, la Côte d'Ivoire et le Mali. Tout en condamnant fermement ces attaques lâches et en présentant ses condoléances aux familles des victimes, le président de la Commission réitère la nécessité de renforcer la lutte contre le terrorisme.



Appui au processus électoral : Le Japon promet un financement de plus d'un milliard

La représentante résidente du Programme des Nations-Unies pour le développement(PNUD) en Côte d'Ivoire, Carol Flore Smreczniaak a procédé, le lundi 15 juin 2020 au siège de son institution à Abidjan-Plateau, à une signature tripartite de la convention de financement du projet d'Appui électoral entre la Commission électorale indépendante(CEI) et l'ambassade du Japon en Côte d'Ivoire. Ce projet d'appui électoral financé par le Japon à hauteur de 1,136 milliard de FCFA, s'inscrit dans le cadre général du Projet d'appui aux élections en Côte d'Ivoire. Il a pour but d'accompagner le cycle électoral 2020-2021 et de contribuer à la réalisation des activités liées au processus de recensement et à l'organisation des élections présidentielle et législatives.

> Economie

Prorogation du prélèvement compensatoire sur les importations de volailles: Le projet de loi adopté à l'unanimité en commission

Les députés de la Commission des affaires économiques et financières (CAEF) de l'Assemblée nationale ont adopté, le 16 juin, à l'unanimité, le projet de loi ratifiant l'ordonnance n°2019-1047 du 11 décembre 2019 portant prorogation du prélèvement compensatoire sur les importations de volailles mortes de basse-cour et leurs abats comestibles frais, réfrigérés ou congelés. Selon le ministre des Ressources animales et halieutiques, Moussa Dosso, qui présentait le texte de loi, ces mesures et toutes les autres prévues dans le nouveau plan de développement auront un impact significatif qui va se traduire par la création de 500 000 emplois directs et indirects nouveaux dans le secteur. De même, une baisse des prix des produits avicoles sur le marché d'environ 20%, la création de richesses (plus de 600 000 FCFA), une autosuffisance plus accrue en produits avicoles (œufs et viande de volailles), d'une part, et pouvant aider à réduire la dépendance (en termes d'importation) de la Côte d'Ivoire de l'extérieur, d'autre part. Cette prorogation prend effet à compter du 1er janvier 2020 pour une période de 10 ans.

Urbanisation, foncier, loyer : les députés adoptent deux projets de loi à l'unanimité

Les membres de la Commission de la recherche, de la science, de la technologie et de l'environnement ont adopté, le 16 juin 2020, à l'unanimité, deux projets de loi présentés par le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné. Il s'agit du projet instituant code de l'urbanisme et du domaine foncier et de celui portant ratification de l'ordonnance n°2020-386 du 15 avril 2020 portant suspension des procédures d'expulsion des locataires et de révision à la hausse du loyer des baux d'habitation en cette période de la Covid-19. Ainsi, pendant la période allant du 1er avril au 31 juin 2020, les montants des baux d'habitation restent provisoirement gelés. Les procédures d'expulsion des locataires seront également suspendues durant la même période, à l'exception de celles faisant suite à une décision définitive de justice rendue avant le 1er avril 2020.

Filière hévéa : l'État relance l'investissement dans la transformation du caoutchouc brut

Le ministre d'État, ministre de la Défense, Hamed Bakayoko, assurant l'intérim du Premier Ministre, a présidé le 16 juin 2020 à la Primature, la cérémonie de signature de conventions entre 12 des 19 entreprises de transformation de caoutchouc naturel et le gouvernement. L'entente permet aux usiniers du secteur de l'hévéa de bénéficier de mesures incitatives en faveur des investissements visant à augmenter leurs capacités de traitement des fonds de tasse. Il s'agit, notamment, des mesures fiscales (suppression des taxes, crédits d'impôts, abattements). Hamed Bakayoko les a engagés à tout mettre en œuvre pour que les objectifs escomptés soient atteints. À savoir, faire en sorte que les usines soient capables de traiter 400 000 tonnes supplémentaires de fonds de tasse d'ici à 2023. Cela, « conformément à la vision du Président de la République, Alassane Ouattara, qui veut que le secteur de l'hévéa soit plus compétitif grâce à une capacité d'absorption des usines locales d'au moins 100 % de la production pour la première transformation », selon le ministre d'État.

> Société

Le ministre Sidi Touré à propos de la Covid-19 : « Notre pays continue de faire bonne figure »

Le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Tiémoko Touré, porte-parole du gouvernement, faisant le bilan du premier trimestre de l'année 2020 (31 mars 2020) du Programme social du gouvernement (Psgouv), au cours d'une conférence de presse, le mardi 16 juin 2020, a affirmé que malgré la crise de la COVID-19, le gouvernement se satisfait de la mise en œuvre du programme social en faveur des populations. « La riposte à la COVID-19 allie efficacité et promptitude. Notre pays continue de faire bonne figure et de dresser la problématique de façon responsable », a-t-il soutenu. Aussi a-t-il procédé au lancement du Website du PsGouv. Le ministre Sidi Touré a indiqué que le Psgouv est un « outil de développement à saluer, puisqu'il permet de répondre avec efficacité et spontanéité aux problèmes sociaux de nos braves populations ». A propos du bilan de ce plan qui s'articule autour de cinq axes stratégiques, il a relevé : « Les résultats de ce trimestre, nous révèlent que le gouvernement est à la tâche, sans relâche pour faire avancer le pays et permettre le bien-être de nos concitoyens. ».

Bleu Charlemagne (commissaire principal) : "Aucune nationalité n'est visée, il faut juste respecter la mesure en vigueur"

Ces derniers jours, plusieurs ressortissants de pays frontaliers, en l'occurrence du Burkina Faso, qui ont franchi illégalement la frontière ivoirienne ont été interpellés et refoulés vers leur pays d'origine, conformément aux règles en vigueur. Seulement pour la journée du 15 juin, à en croire le porte-parole de la police nationale, le commissaire principal Charlemagne Bleu, qui co-anima hier, au ministère de la Sécurité et de la Protection civile, au Plateau, la conférence de presse quotidienne sur l'évolution de la pandémie du

coronavirus, ce sont 110 ressortissants burkinabè qui ont été interpellés à Korhogo et refoulés. « Ils ont manifestement violé les mesures liées à la fermeture de nos frontières dans le cadre global de la lutte contre la pandémie à COVID-19. C'est le lieu de rappeler aux uns et aux autres que suite à l'instauration de l'état d'urgence décrété le 23 mars, il a plu au Chef de l'État de prendre, entre autres mesures, celle fermant les frontières et que cela doit être respecté jusqu'à nouvel ordre. Aucune nationalité n'est visée par cette mesure, il faut juste la respecter », a-t-il souligné.



Code de l'urbanisme et du domaine foncier, suspension des procédures d'expulsion des locataires... Bruno Koné fait adopter deux projets de loi par les députés

Les projets de loi instituant le code de l'urbanisme et du domaine foncier et celui de ratification de l'ordonnance n° 2020-386 du 15 avril 2020 portant suspension des procédures d'expulsion des locataires et de révision à la hausse du loyer des baux d'habitation ont été adoptés par les députés. C'était le mardi 16 juin 2020, à l'Assemblée nationale, au Plateau. « Au regard de la crise militaro-politique, sociale et économique que la Côte d'Ivoire a connue et dont l'une des causes majeures fut le foncier, il importe de créer un cadre législatif renouvelé et renforcé. Le présent projet de loi vise à doter la Côte d'Ivoire d'une loi unique sur le foncier urbain et l'urbanisme et à réduire au mieux, les contentieux rencontrés dans ce domaine », a indiqué le ministre Bruno Nabagné Koné.



Coronavirus à Abidjan : L'université Nangui Abrogoua d'Abobo-Adjamé fermée, hier

Depuis le mardi 16 juin 2020 jusqu'à une date non encore communiquée, l'université Nangui Abrogoua d'Abobo-Adjamé est fermée. Cela, à la suite de la découverte d'un cas positif au Coronavirus (Covid-19), le mardi 16 juin 2020. Le président de ladite université, Pr Tano Yao indique : « conformément au protocole mis en œuvre et en pareille circonstance l'université est fermée à compter de ce jour, afin de réaliser une désinfection complète des locaux ».

> Culture



Fonds d'appui au secteur informel : Mamadou Touré distribue 306 millions FCFA à 1022 acteurs de la culture

Dans la volonté du Président Alassane Ouattara et du Premier ministre, Amadou Gon Coulibaly, d'atténuer les effets de la pandémie à coronavirus sur les populations, plusieurs fonds d'appui ont été créés. Notamment le Fonds d'appui au secteur informel (FASI) dont l'opérationnalisation est assurée par le ministère de la Promotion de la jeunesse et de l'Emploi des jeunes. Hier, mardi 16 juin 2020, 1 022 acteurs du monde culturel ont reçu leur subvention d'un montant global de plus de 306 600 000 FCFA. Ils ont reçu chacun un montant de 300 000 FCFA des mains des ministres Mamadou Touré et Raymonde Goudou-Coffie, respectivement ministre de la Promotion de la jeunesse et de l'Emploi des jeunes et ministre de la Culture et de la Francophonie.

Vu sur le Net

> Economie



Electrification rurale : 186 nouvelles localités raccordées au réseau électrique à fin mars 2020

Dressant le bilan de la mise en œuvre du Programme social du gouvernement (Psgouv), au 1er trimestre 2020, le ministre de la Communication et des Médias, porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, a annoncé que 186 localités rurales ont été raccordées au réseau électrique national, à fin mars 2020, soit 1 105 localités en cumul depuis 2019. Pour le ministre Sidi Tiémoko Touré, le taux d'électrification s'est établi, à fin mars 2020 à 71% contre 69% à fin 2019. Il a indiqué que 34 545 ménages ont été raccordés et 112 154 clients ont bénéficié du tarif social sur la même période, avec 1,1 milliard de FCFA d'économie réalisée par les consommateurs. (Source : CIG)



PSGouv : des résultats considérables obtenus au premier trimestre 2020 (Ministre)

"Le Programme Social du Gouvernement (PsGouv) a permis d'obtenir, à fin 2019, des résultats considérables qui traduisent bien l'intensification de l'action sociale du gouvernement", a déclaré le ministre de la Communication et des Médias, Porte-parole du gouvernement, Sidi Touré, au cours d'une conférence de presse qu'il a animée ce mardi 16 juin 2020 à Abidjan-Plateau sur le cinquième rapport du PsGouv. Selon lui, les activités ont pu se poursuivre malgré le contexte difficile dû à la crise sanitaire Covid-19 au cours du

➤ **Société**



Journée mondiale de la lutte contre la désertification et la sécheresse : le ministre Joseph Séka Séka appelle à la restauration des terres

A l'occasion de la Journée mondiale de la lutte contre la désertification et la sécheresse célébrée le 17 juin, le ministre de l'Environnement et du Développement durable, Joseph Séka Séka, a, dans une déclaration, invité les populations ivoiriennes à la préservation et la restauration des terres, pour la production d'aliments, de fourrage et de fibres. Cette édition a pour thème : « Aliments, fourrage, fibre ».



Alerte météo : Abidjan touché par de fortes pluies du mardi 16 au jeudi 18 juin 2020 (SODEXAM)

La Société d'exploitation et de développement aéroportuaire, aéronautique et météorologique (SODEXAM) annonce de fortes pluies à Abidjan, du mardi 16 au jeudi 18 juin 2020, invitant également les Ivoiriens à la vigilance. « Du mardi 16 au jeudi 18 juin 2020, le district d'Abidjan sera encore touché par des pluies et des orages avec des intensités relativement importantes à partir du mercredi 17 juin 2020 », annonce la SODEXAM dans un communiqué ce mardi 16 juin 2020.



Covid-19 : la Côte d'Ivoire a enregistré 240 nouveaux cas, 47 guéris et 00 décès, ce mardi

Le gouvernement ivoirien a annoncé au cours d'un point de presse animé ce mardi 16 juin, 240 nouveaux cas de Covid-19 sur 984 échantillons prélevés soit 24,4% de cas positifs, 47 guéris et 00 décès. Ces nouveaux chiffres révélés par les autorités ivoiriennes illustrent bien qu'à la date du 16 juin, le pays compte 5 679 cas confirmés dont 2 637 personnes guéries, 46 décès et 2 996 cas actifs, pour un nombre total d'échantillons estimé à 38 637. Face à l'augmentation des cas, le gouvernement ivoirien accentue la sensibilisation relative au respect des mesures barrières.



Lutte contre les enfants en conflit avec la loi : 20 personnes interpellées à Abobo

La Police nationale a mené une action de sécurisation dénommée "Opération de lutte contre les enfants en conflit avec la loi" dans la commune d'Abobo précisément dans les zones de Marley (Ange noir), Sagbé-céleste, Bocabo et Céleste derrière fil. Au cours de cette intervention, note la Direction générale de la police nationale (Dgpn), 20 personnes qui n'avaient pas de pièces d'identité ont été interpellées. 10 fumoirs détruits et incendiés, et 30 boulettes de cannabis saisies. Des armes blanches à savoir, 03 paires de ciseaux, un couteau ont été récupérés sur les lieux. 10 comprimés de diazepam ont également été saisis.



Sécurisation du BEPC: cinq élèves mis aux arrêts à Abobo pour détention d'armes blanches

Cinq élèves du collège moderne Pk 18 d'Abobo ont été mis aux arrêts pour détention d'armes blanches ce mardi 16 juin 2020, annonce une note de la Police nationale. Selon la Police, ces élèves mués en bandits avaient en leur possession huit armes blanches principalement des couteaux et des machettes qui sont loin d'être des outils recommandés dans un cadre scolaire.



Acte de violence exercé sur un enfant/Vidéo : L'auteur aux arrêts. Le ministère de la femme, de la famille et de l'enfant condamne ces actes « dégradants »

Une vidéo a circulé dans la journée du mardi 16 juin 2020, donnant à voir une des scènes les plus révoltantes qui soient. En effet, on y voit une fillette de 10 ans environ, se faisant malmener copieusement par un homme supposé être son père... L'élément filmé, choquant, a fait le tour des réseaux sociaux, suscitant indignation et interrogations. Face à cet autre acte de violence, exercé sur un enfant, le ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant condamne avec la dernière énergie ce genre d'actes odieux, dégradants et inacceptables. L'auteur de l'acte de violence, est aux mains de la police qui mène ses investigations afin de faire toute la lumière sur cet événement intolérable. Cet acte est d'autant plus regrettable qu'il survient le jour même de la célébration des droits de l'enfant africain. (Source : Ministère)

> Politique



Fin du premier programme triennal 2020 du Sénat de Côte d'Ivoire

Le Sénat ivoirien a achevé mardi à la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix de Yamoussoukro qui lui sert d'hémicycle provisoire, les travaux de son premier programme triennal de 2020 par une séance plénière de délibération sur 11 projets de loi. Ces projets de loi qui avaient vu se succéder devant la chambre haute du Parlement depuis l'ouverture de la session en avril, plusieurs commissaires du gouvernement ont été tous adoptés à l'unanimité des sénateurs.

> Société



COVID-19 : Le district de Marcory-Treichville vient en tête dans le Grand-Abidjan (Ministère)

La conseillère technique du ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Edith Kouassy, a indiqué que le district de Marcory-Treichville vient en tête de la maladie de COVID-19 dans le Grand-Abidjan avec 29,32% de cas positifs. Lors du point presse quotidien sur la pandémie, mardi, Dr Kouassy a déclaré qu'après le district de Marcory-Treichville, viennent les districts de Cocody-Bingerville avec 28,07%, Yopougon (12,76%), Abobo (5,51% des cas), Koumassi (4,44%) des cas et Treichville (3,05% des cas positifs). Les nouveaux foyers par commune sont par ordre Marcory, suivie de Cocody, Yopougon, Abobo, Koumassi, Treichville, a relevé Dr Edith Kouassy.



Côte d'Ivoire: 320 millions FCFA d'équipements à l'Université Nangui Abrogoua et au CNRA

Le Centre de recherche et développement (CRD) de Nestlé a fait un don d'équipements de recherche de 320 millions FCFA au Centre national de recherche agronomique (CNRA) et à l'Université Nangui Abrogoua (UNA) d'Abidjan dans le cadre du partenariat qui les lie depuis plusieurs années, rapporte un communiqué. La cérémonie de remise officielle de ce don aux deux institutions s'est tenue dans les locaux du CRD en présence de son directeur, M. Tesfalidet Hailé qui était en compagnie de M. Thomas Caso, le directeur général de Nestlé Côte d'Ivoire et des représentants du CNRA et de l'UNA.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic

www.gouv.ci



@gouvci



@gouvci.offidel



gouvvideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CIGC.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cigc.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGC, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.